
Verbale della seduta del Consiglio del Corso di Studi Magistrale in Economia e Management Marittimo Portuale tenutasi 
il 19/11/2014.  

 

Il giorno mercoledì 19 novembre 2014, alle ore 14.30, presso l’Aula Acquario (ex DITEA), debitamente convocato nei modi di 
legge, si è riunito in seduta ordinaria il Consiglio del Consiglio del Corso di Studi Magistrale in Economia e Management Marittimo 
Portuale composto da  

  

n° 3 professori di ruolo di prima fascia;  

n° 4 professori di ruolo di seconda fascia;  

n° 2 ricercatori di ruolo;  

n° 2 ricercatori di ruolo a tempo determinato;  

n° 1 docente con contratto;  

n° 3 rappresentante degli studenti;  

per discutere il seguente  

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione del verbale del CCS 22/07/2014. 

2. Comunicazioni. 

3. Analisi delle criticità emerse in fase di stesura del Rapporto di Riesame Annuale (RAR), ai fini di eventuali 

iniziative correttive da intraprendere 

4. Approvazione Rapporto di Riesame Annuale (RAR) 

5. Pratiche studenti 

6. Pratiche Erasmus 

7. Varie eventuali 

 
Sono presenti (P), assenti giustificati (AG): 
 

N. COGNOME E NOME QUALIFICA 
DIP. DI 

AFFERENZA 
P A.G. 

1.  
BOI Giorgetta Maria  Prof. Ordinario DIEC X  

2.  
BRIGNARDELLO Monica Prof. Ordinario DIEC X  

3.  
MIDORO Renato Prof. Ordinario DIEC X  

4.  
SCIOMACHEN Anna Prof. Ordinario DIEC X  

5.  FERRARI Claudio Prof. Associato DIEC   

6.  
GARELLI Roberto Prof. Associato DIEC X  

7.  
GOZZI Antonio Prof. Associato DIEC   

8.  
AMBROSINO Daniela Ricercatore DIEC X  

9.  
GHIARA Hilda Ricercatore DIEC X  

10.  PANERO Cinzia Ricercatore a tempo determinato DIEC  X 

11.  
PERSICO Luca Ricercatore a tempo determinato DIEC  X 



12.  
CHIRCO Mauro Prof. a contratto DIEC X  

13.  
FEUDJEU MBAPTE Didier 
Carmel 

Rappresentante studenti  X  

14.  GIANNATTASIO Matteo Rappresentante studenti  X  

15.  LUSIANI Marco Rappresentante studenti  X  

Constatata la presenza del numero legale, la seduta ha inizio alle ore 14.40.  

Assume la presidenza il Coordinatore del Consiglio, prof.ssa Anna Sciomachen, assume il ruolo di segretario verbalizzante la 
prof.ssa Daniela Ambrosino.  

Si segue l’ordine delle pratiche elencato nella convocazione:  

1. Approvazione del verbale del CCS 22/07/2014. 

Approvazione verbale di luglio: sono state aggiunte le indicazioni di Claudio Ferrari, e quindi viene approvato. 

 
2. Comunicazioni. 

 I risultati dell’ultimo test di accesso non sono stati buoni . Su 31 preiscritti hanno superato il test il 21. 

  Ad oggi gli iscritti sono 23; quindi attenzione che solo 23 studenti possono accedere e sostenere gli esami del primo anno 

e si ribadisce l’importanza di non far dare esami a chi non è iscritto. 

 Molti docenti lamentano disagi dovuti al calendario didattico troppo stretto, indipendentemente dalle frequenti allerta meteo 

che ci sono state in quest’ultimo periodo. Viene inoltre ribadito che il 12 dicembre è il termine ultimo per concludere le 

lezioni. 

 
3. Analisi delle criticità emerse in fase di stesura del Rapporto di Riesame Annuale (RAR), ai fini di eventuali iniziative correttive 

da intraprendere. 
 

Il Coordinatore ringrazia tutti i componenti del gruppo AQ  e in particolare la Prof.ssa Monica Brignardello e il Prof. Luca Persico, 

per il lavoro svolto nella stesura del RAR 2014.  

La Prof.ssa Brignardello ricorda al Consiglio la struttura del RAR ed evidenzia come nel riesame siano emersi più punti di forza 

del CdS che punti critici. 

Nel descrivere la situazione emersa si evidenziano alcune necessità: potenziare l’inglese, potenziare il Salone orientamenti e la 

rappresentanza dei componenti di filiera nella Commissione orientamento, prevedere programmi per non frequentanti  più 

adeguati poiché sta aumentando il numero di studenti lavoratori (sarebbero utili anche delle dispense online). 

Analizzando i dati di fine percorso emerge che anche se il percorso è regolare il voto di laurea medio è 112. La prof.ssa 

Sciomachen viene delegata dal CCS a portare in commissione didattica la questione dei voti di laurea. 

Dalla analisi della rilevazione della qualità emerge che quasi tutti i docenti sono puntuali e reperibili. 

Dalla analisi delle opinioni dei laureati emerge un grado di soddisfazione del CdS molto elevato.  

Si ripropone la possibilità di fare un questionario da proporre agli operatori marittimi, si decide di parlarne durante la prossima 

Consulta che si ipotizza entro la fine febbraio 2015. 

Emergono alcune problematiche in relazione alla gestione di stage e tirocini.  La prof.ssa Boi riferisce che desidererebbe essere 

più coinvolta nelle realtà delle attività degli stage e sottolinea come sarebbe importante tenere presente anche il grado di 

gradimento dei docenti: per esempio relativamente al comportamento dello studente nel momento in cui va a fare un tirocinio in 

azienda. Il prof. Midoro riferisce che di solito chiede una relazione agli studenti. 

Interviene il prof. Garelli che fa parte della commissione stage e tirocini, per riferire del nuovo regolamento stage tirocini di 

Dipartimento che va ad inserire proprio elementi migliorativi in tal senso e dei nuovi tirocini di lunga durata (1 anno) a parità di 

ore. Lo studente avrà la possibilità di lavorare su un progetto anche da casa.  

 



Il Consiglio discute relativamente all’importanza della relazione con le sedi estere per gli scambi erasmus.  

La Prof.ssa Boi riferisce di un possibile bacino di utenza in Sud America, Turchia ma vengono richieste delle schede di 

presentazione  del corso in inglese e si sottolinea come il sito di dipartimento essendo solo in italiano rappresenta un grosso 

ostacolo.  

Per allargare il bacino di utenza si evidenziano le seguenti necessità: maggiore liberta di accesso (revisione dei test di accesso e 

del piano di studi, dando anche indicazioni sui libri per eventuali approfondimenti); presentazione del corso presso diversi istituti. 

Infine viene delegata la Prof.ssa Sciomachen  per portare in Commissione didattica la richiesta di far passare dal CCS le pratiche 

studenti stranieri e non provenienti da altri atenei o Paesi per il riconoscimento degli esami e dei cfu. 

 

Verrà fatta una richiesta formale al Dipartimento dove saranno indicate tutte le necessità emerse durante il CCS. 

 

Infine il Coordinatore aggiorna relativamente alla revisione del piano di studi sottolineando come il RAD del CdS sia rigido e 

pertanto sarebbe opportuno modificarlo. Viene nominata una commissione per  studiare la revisione del RAD.  

La revisione dovrà: tener conto delle criticità emerse e delle richieste della Consulta. Si vuole predisporre un documento da 

presentare alla Consulta. 

 

4. Approvazione Rapporto di Riesame Annuale (RAR) 

Il Cds approva all’unanimità 

 

5. Pratiche studenti 

Nessuna pratica pervenuta 

6. Pratiche Erasmus 

Nessuna pratica pervenuta 

 

7. Varie eventuali 

 

 

La seduta è tolta alle 16.00 
 

IL SEGRETARIO        IL PRESIDENTE 
F.to: prof.ssa Daniela Ambrosino      F.to: prof.ssa Anna Sciomachen 

 


